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No primeiro dia do mes de setembro de 2010, as 18:00 horas, no Auditorio do Instituto
Multidisciplinar, a Comissao de Sistematiza<;ao das Propostas para Reforma do
Estatuto, do Conselho Universitario, deu inicio a Audiencia Publica, aberta a toda a
comunidade universitaria, com destaque para 0 Instituto Multidisciplinar. A Audiencia
Publica foi presidida pelo Professor EDUARDO MENDES CALLADO, tendo a mesa os
membros da Comissao, Professores ANTONIO CARLOS NQGUEIRA e HEllO
FERNANDES MACHADO JUNIOR e 0 Tecnico-administrativo SERGIO DO AMARAL
ALVES. Estiveram presentes 30 professores, 8 tecnico-administrativos e 112
estudantes, conforme lista de presenc;a anexa a esta ata. Dando inicio aos trabalhos,o
Senhor Presidente informou que a Audiencia Publica foi divulgada pela pagina da
UFRRJ, por comunicado direto a todos os participantes da Iista-geral da UFRRJ, pelo
informativo Rural Semanal e por ampla divulga<;ao no campus Nova Igua<;u.A seguir, 0

Senhor Presidente apresentou os procedimentos a serem seguidos nesta fase de
audiencias publicas a respeito da "ESTRUTURA ORGANIZACIONAL", com os temas:
1) Composiyao da Administrayao Superior; 2) Natureza das Unidades Universitarias; 3)
Conselhos Superiores; 4) Composi<;ao dos Conselhos das Unidades Universitarias.
Logo apos, 0 Senhor Presidente deu inicio ao Tema 1 - Composi<;ao da Administra<;ao
Superior, analisado pelos presentes das 18:22 as 18:32 horas. Por solicita<;ao da
Professora LEILA DUPRET, 0 Senhor Presidente fez em relato das trias propostas em
discussao sobre 0 tema. 0 estudante FELIPE GONCALVES FELIX fez um relato do
processo de constrw;ao do Estatuto. Solicitou que constasse em ata a ausencia do
representante estudantil nesta audiencia publica. 0 Senhor Presidente informou que 0

veiculo que conduziu a Comissao aguardou 25 minutos alem do horario combinado e
nao tem informa<;ao a respeito da razao pela qual 0 representante discente nao esta
presente. A Professora LEILA DUPRET destacou a importancia da existencia de uma
Pro-Reitoria de Planejamento Institucional. Em seguida, 0 Senhor Presidente passou ao
Tema 2 - Natureza das Unidades Universitarias, analisado pelos presentes das 18:32
as 19:27 horas. 0 Professor TOKITIKA MOROKAWA defendeu a manutenyao dos
institutos e falou das condic;oes para transformar departamentos em possiveis institutos.
o Professor PAULO COSME DE OLIVEIRA defendeu a ideia da estrutura
organizacional estar embasada em institutos e departamentos. 0 Professor ROBERTO
GUEDES FERREIRA solicitou esclarecimentos a respeito da representa<;ao nos
colegiados superiores de acordo com a estrutura organizacional: A Comissao relatou
como fica a composi<;ao em cada proposta. 0 estudante FELIPE GONCALVES FELIX



defendeu a ideia do GTDUR para a constitui<;ao de centros de ciencias e institutos. A
Professora LEILA DUPRET disse que, embora as discussoes internas tenham apontado
para a organiza<;ao em centros, considera que e importante repensar como se dara a
distribui<;ao or<;amentaria de acordo com a estrutura organizacional. 0 Professor
ROBERTO GUEDES FERREIRA disse que, formando os centros, a lota<;ao docente
nao fica claramente estabelecida e que uma estrutura com unidades muito distantes
tera dificuldade de operacionaliza<;ao. 0 Professor ROBERTO MOREIRA disse que os
diretores e 0 reitor nao foram eleitos para acabar com os institutos e nem para criar os
centros. Considera que a proposta do GTDUR abre a possibilidade das unidades terem
interlocu<;ao intercampi, mas sem uma imposi<;ao de cima para baixo. Citou 0 1M, em
processo de constru<;ao, que pode optar por uma interlocu<;ao mais direta ou criar urn
instituto especlfico. Em qualquer caso, a base e que deve escolhJ~r. Disse que a
proposta aponta 0 centro como organiza<;ao ideal, mas cada unidade ou conjunto de
unidades pode projetar a cria<;ao conjunta de mestrados, doutorados, articula<;oes
diversas, fusoes e separa<;oes. 0 Professor PAULO COSME DE OLIVEIRA disse que,
ate nos parametros do direito civil, a convivencia de unidades na forma de centros e
institutos pode levar a confusao. Segundo ele, a visao de instituto garante melhor a
identidade, dialogar com quem esta proximo, alem de facilitar a aplica<;ao or<;amentaria.
o Professor MARCOS BENAC destacou que ha ideias boas nas diversas propostas,
mas considera que 0 mais importante e fortalecer a constitui<;ao dos departamentos.
Acredita que a ideia de centro e importante, mas talvez possam ser constituidos centros
por campus, a exemplo de urn centro de ciencias humanas no campus Seropedica e
outro no campus Nova 19ua<;u.0 Professor ROBERTO MOREIRA considera que todas
as questoes administrativas devem poder ser resolvidas na propria unidade, em cada
campus. A Professora LUCIANA DA SILVA FERREIRA falou da necessidade de se
analisar a matriz or<;amentaria junto com a estrutura organizacional, pois cada atividade
na gradua<;ao, rnestrado e doutorado pesa nessa matriz. Em seguida, 0 Senhor
Presidente passou ao Tema 3 - Conselhos Superiores, analisado pelos presentes das
19:27 as 20:19 horas. 0 Professor ROBERTO MOREIRA explicitou a proposta de
representa<;ao no CONSU proporcional a dimensao academica de cada unidade. 0
Professor ROBERTO GUEDES FERREIRA falou da necessidade de desburocratizar a
Universidade, citando que uma simples aprovac;ao de banca de defesa de disserta<;30
tern hoje que passar pela Camara de P6s-Gradua<;ao, quando seria suficiente ser
aprovada pelo Colegiado do Curso. Espera que 0 novo Estatuto simplifique a pratica
academica ao estabelecer as atribui<;oes de cada instancia. 0 estudante FELIPE
GON<;ALVES FELIX apresentou abaixo-assinado que solicitou ser anexada a ata,
contendo 218 assinaturas, nos seguintes termos: "Nos, discentes do campus de Nova
Igua<;u da UFRRJ, cientes do processo de reforma do estatuto desta institui<;ao,
defendemos publicamente a continuidade das elei<;oes diretas para os representantes
do nossa segmento nos conselhos superiores desta universidade por entendermos que
esta e a maneira mais ampla e democratica para escolhermos nossos representantes
nos referidos orgaos colegiados". 0 Professor ROBERTO MOREIRA falou da
representa<;ao proporcional nas camaras, de acordo com a importancia academica. 0



estudante VINICIUS PEREIRA DOS SANTOS defendeu a aplica~o imediata de
vota<;oes paritarias nos colegiados da Universidade. 0 Professor TOKITIKA
MOROKAWA defendeu a manuten<;ao dos conselhos superiores CONSU e CEPE e
que a distribuiyao de recursos se fa<;a pelos dois colegiados de forma conjunta. 0
Professor ROBERTO GUEDES FERREIRA cumprimentou 0 CONSU por abrir esse
espa<;o de audiencia publica para discussao. 0 estudante FABIO FERNANDO
PEREIRA falou da importancia do debate na Universidade, para que as pessoas se
expressem na diversidade, pois uma ideia bem plantada gera frutos. 0 Tecnico-
administrativo GLAUCIUS LEANDRO DE SOUZA ALVES LOPES destacou a
importancia de que todas estruturas administrativas que existern na sede tarnbam
existam nos outros campi. 0 estudante VINICIUS PEREIRA DOS SANTOS defendeu
que 0 CONSU fa<;a consultas paritarias pravias as suas decis6~s. 0 estudante
MARCELO TAVARES falou que a participa<;ao maior da comunidade'se faz necessaria
para evitar jogos de interesses na aprova<;ao do novo estatuto. 0 Professor ROBERTO
MOREIRA falou que a complexidade da universidade deve estar refletida no estatuto.
Destacou que a abertura para centro ou instituto e urn debate a ser feito na base e nao
fruto de decisao tomada por cima. A Professora MICHELLE DINIZ defendeu 0

pensarnento de uma universidade voltada para 0 contexte nacional e internacional.
Falou que 0 novo estatuto deve corrigir 0 problema da universidade centralizar 0 que
deveria ser descentralizado e de deixar muito esparsas outras questoes que deveriam
ter solu<;oes mais conjuntas. Em seguida, 0 Senhor Presidente passou ao Tema 4 -
Cornposi<;ao dos Conselhos das Unidades Universitarias, analisado pelos presentes
das 20:19 as 20:30 horas. A Professora MARCIA CRISTINA COVA disse que a
representa<;ao dos docentes junto aos conselhos superiores nao deve ser por c1asse
docente, pois na hora da tomada de decisao e mais forte a origem do docente do que a
classe a qual pertence na carreira. 0 Professor ROBERTO MOREIRA disse que cabe
ao CONSU decidir a poHtica academica mais ampla e ao CEPE da unidade,
respeitando as normas gerais, decidir a poHtica da area. Defendeu 0 fortalecimento das
coordena<;oes dos cursos de gradua~o. As 20:30 horas 0 Senhor Presidente deu por
encerrados os trabalhos dos quais eu, Antonio Carlos Nogueira, lavrei a presente ata
que, ap6s analisada pela Comissao de Sistematiza<;ao e achada conforme, sera
assinada pelos seus membros.


